



Vrij denken sans frontières / Penser librement zonder grenzen

Discours de Sarah Paul,
Représentante étudiante
Rentrée académique ULB-VUB
20 septembre 2019

Mesdames, messieurs, beste vrienden, dans ce court moment parfaitement propice à l'écoute attentive qui nous a été attribué très généreusement par l'ULB et la VUB, merci Yvon, bedankt Caroline.

Durant ce court moment donc,
je ne vais pas vous parler des droits d'inscription des étudiants étrangers qui atteignent déjà 5 fois le minerval et qui pourraient encore augmenter dans les années à venir d'après l'accord de gouvernement récemment signé

Je ne vais pas vous parler du refinancement de l'enseignement supérieur de 50 millions d'euros promis par le même accord de gouvernement. Ces 50 millions d'euros qui sont bien insuffisant en regard de l'ampleur du dé-financement qu'ont subie nos universités.

Je ne vais pas vous parler des 600 000€ destinés chaque année à la promotion de la réussite dans les études de santé à l'ULB qui sont utilisés pour construire des auditoriums

Je ne vais pas vous parler du nombre insuffisant de logements à prix modérés. Des logements que l'ULB a décidé de ne plus construire.

Je pourrais, vous parler des masters co-organisés par nos deux universités qui nous donne de l'espoir pour l'avenir de l'enseignement supérieur universitaire en région Bruxelles-capitale mais je ne le ferai pas

Je pourrais vous parler de l'engagement étudiant, de son importance pour le bon fonctionnement d'une université mais je ne le ferai pas non plus.

Je vais vous parler du harcèlement ... Après des années d'inaction coupable de la part des autorités de l'ULB, l'université a enfin pris conscience de la gravité de la situation : ... elle a convoqué un groupe de travail.



De façon plus sérieuse, nous pensons -je pense- que dernièrement l'université agit de manière positive et proactive sur ces problèmes mais la mise en place de mesures institutionnelles, bien que nécessaire, ne peut suffire : un changement de système implique aussi un changement de mentalité.

Si nous voulons libérer la parole et éradiquer la peur, il faut écouter les victimes de harcèlement, quelle que soit la forme de celui-ci. Il faut considérer que les personnes sont compétentes pour juger de ce qui relève de l'inapproprié. Il faut les soutenir moralement et dans leurs démarches. Il faut respecter leurs choix.

Si, vous-même êtes confrontés au harcèlement, que vous soyez étudiantes ou étudiants, assistantes ou assistants, chercheuses ou chercheurs, enseignantes ou enseignants, employées ou employés à l'ULB, à la VUB ou ailleurs ..., vous ne devez jamais hésiter à en parler et à vous faire aider.

A l'écran sont affichées des adresses mail que vous pouvez contacter en toute circonstances pour être aidé ou pour témoigner.

Il est plus que temps de se saisir pleinement du problème afin que demain notre enseignement et notre société soit débarrassée des comportements inappropriés et plus soucieux du bien-être de chacun et de chacune.

Il était plus que temps que l'ULB réagisse mais ne nous leurrions pas, le travail n'est pas terminé.